



# Mile End: qui sommes-nous?

Par ALAIN LABELLE

Le district de Mile End est limité par la voie ferrée du Canadien Pacifique, la rue Saint-Denis, l'avenue du Mont-Royal et la limite des villes de Montréal et Outremont. Voilà les limites tracées. Mais au delà du territoire, qu'est-ce que Mile End?

Mile End compte 24 260 citoyens (selon le dernier recensement de 91 duquel proviennent les statistiques de cet article), une population qui a tendance à décroître puisque depuis 1986, le nombre de citoyens a chuté de 11%! Pendant la même période la population de l'ensemble de Montréal diminuait de 2,3%.

## Le sexe et l'âge

Il n'y a pas de sexe fort à Mile End! Les femmes représentent 51% de la population contre 49% d'hommes. Par contre, il y a un âge fort! 37% des habitants ont entre 20 et 34 ans. 21% ont entre 0 et 19

ans et les 65 ans et plus représentent 9% de la population. La population de Mile End est donc, de façon générale, plus jeune que dans l'ensemble de la ville. Le groupe des 20 à 30 ans représentant 29% de la moyenne montréalaise contre 15% pour les 65 ans et plus.

## Statut matrimonial et famille

Les célibataires représentent 52% de la population, contre 43% à Montréal. Les personnes mariées représentent 31% des résidents de plus de 15 ans.

35% des familles sont sans enfant. Parmi les foyers avec enfants, ceux avec un enfant représentent 49% du total. Le nombre moyen d'enfants est de 2,2 par famille. Pauvres parents qui ont 2 dixièmes d'enfant à la maison...! Les familles monoparentales constituent 36% des ménages avec enfants et 48% des familles avec un seul enfant. Les familles mono-

parentales à chef féminin représentent 82% de ce type de famille.

## Langue maternelle et origine ethnique

La part des résidents du district dont la langue maternelle est le français s'élève à 48%. Elle est de 65% à Montréal. 15% des habitants parlent anglais contre 12% dans la ville en général. Les gens dont la langue maternelle n'est ni le français ni l'anglais est de 37% et de 23% pour l'ensemble de la ville. Le portugais et le grec représentant respectivement 9% et 8% de ce dernier chiffre. L'origine ethnique suit presque la même courbe. L'origine française est nettement la plus importante (42%) suivie par la population d'origine portugaise (12%) et celle d'origine grecque (9%). L'origine anglaise arrivant en 5ième place. Mile End est donc un district nettement multi ethnique comparativement à l'ensemble de la ville. Bien que l'anglais soit la deuxième langue la

plus parlée, l'origine anglaise arrive loin derrière, ce qui laisse penser que les immigrants de Mile End ont privilégié l'apprentissage de l'anglais à leur arrivée.

## Religion et scolarité

La majorité des gens du quartier sont de religion catholique (59%). Elle est de 74% dans l'ensemble de la ville. Les gens qui se déclarent sans religion arrivent en deuxième place avec 16% et la religion orthodoxe orientale en troisième avec 8%. En ce qui a trait au niveau de scolarité, 37% des gens du quartier ont entrepris des études universitaires (25% à Montréal). 22% des résidents n'ont pas atteint la 9e année (comme à Montréal). 46% des personnes de 15 ans et plus ont un diplôme d'études postsecondaires. Les domaines d'études nettement prisés sont Lettres, Sciences humaines et Sciences sociales.

## Emplois et revenus\*

La population active représente 14 180 personnes. Plus de 2000 sont chômeurs. Le taux de chômage se situant aux alentours de 16%. Du côté des revenus, 24% des résidents du quartier ont des revenus inférieurs à 7 500\$ alors que 17% ont des revenus supérieurs à 30 000\$. Le revenu moyen du district est de 17 791\$. Il est de 20 644\$ dans l'ensemble de la ville. Les revenus familiaux inférieurs à 20 000\$ correspondent à 28% contre 25% pour la ville. Le revenu moyen d'une famille est de 35 294\$ dans Mile End contre 42 038 pour l'ensemble de la ville. ♦

\* Les statistiques concernant l'emploi sont tirées d'un document publié par la Ville de Montréal suite au REEM (recensement concernant les établissements et l'emploi, mené par la Ville de Montréal, l'Institut national de la recherche scientifique et le ministère de l'Emploi et de l'Immigration du Canada).

# Mile End: Who are we?

by ALAIN LABELLE

The district of Mile End is bounded by the Canadian Pacific Railroad track to the north; Saint Denis Street to the east; Mount Royal Avenue to the south; and Hutchison Street to the west. Those are the limits on the map. But what of the district itself, the people within?

Mile End numbers 24,260 citizens (according to a 1991 census), but the population has tended to decline. Since 1986 it has fallen by 11%. During the same period the population of Montreal decreased by 2.3%.

## Age and Gender

There is no "stronger sex" in Mile End. Women represent 51% of the population. 37% of residents are between the ages of 20 and 34 years; 21% between 0 and 19; and 9% 65 and over. The population of Mile End is thus somewhat younger than that of the rest of the city, where the group between 20 and 34 makes up 29% of the population, against 15% of 65 plus.

## Marital Status and Families in Mile End

Those who are single represent 52% of the population of Mile End, as opposed to 43% in Montreal as a whole. Those married make up 31% of residents over 15 years old.

35% of Mile End families have no children; of those who do, 49% have only one child. The average was 2.2 children per family. Single-parent families make up 36% of households with children and 48% of those who have only one child. 82% of single-parent families are headed by women.

## Mother Tongue and Ethnic Origin

The number of francophone residents has risen to 48%. For Montreal, the number is 65%. 15% of Mile-Enders speak English, versus 12% in the city in general. Those whose mother tongue is neither French nor English number 37%, with 23% as the municipal norm. Portuguese and Greek represent 9% and 8%, respectively. Ethnic origins are roughly proportional. French roots predominate (42%), followed by Portuguese (12%), and Greek (9%). English origins rank fifth. In comparison to the rest of Montreal, Mile End is clearly multi-ethnic, with English as the most common second language.

## Religion and Schooling

The majority of people in the neighbourhood are Catholic (59%), as opposed to 74% for the whole city. Atheists come in second (16%) and Eastern Orthodox religions third (8%). As regards education, 37% of district residents have undertaken university studies (25% of Montreal); 22% have not completed the ninth grade (as in the rest of Montreal); and 46% of people 15 and over have a high school diploma. The most common fields of study are literature, the humanities and social sciences.

## Jobs and Income\*

The active population represents 14,180 people. More than 2,000 are unemployed. The rate of unemployment hovers around 16%. Income figures show that 24% of area residents make less

than \$7,500 per year, while 17% have revenues of more than \$30,000. Average income in Mile End is about \$17,791 per year (1991), less than the average income of Montreal residents (\$20,644). 28% of families make less than \$20,000 a year (25% in Montreal). Average family income in Mile End is \$35,294, compared to \$42,038 in the rest of the city. ♦

\* These employment statistics are drawn from a document published by the City of Montreal following the REEM reassessment census concerning jobs and security. This study was done jointly by the City of Montreal, the National Institute of Scientific Research and the Employment and Immigration Ministry of Canada.

## Une sexologue et psychothérapeute pour vous aider

Baisse de désir. Difficultés sexuelles. Victimes d'abus et de viol. Mieux-être amoureux. Communication. Intimité. Estime de soi. Dépression. Deuil. Ménopause.

«Thérapie individuelle ou de couple»  
(Homo-Hétéro)

Renée Lussier, T.S., M.A. ☎ 273-8750  
Membre A.S.Q. et O.P.T.S.Q. (français, anglais, espagnol)



150<sup>E</sup> ANNIVERSAIRE  
APPARITION DE NOTRE DAME DE LA SALETTE  
ANNÉE JUBILAIRE

1995 - 19 SEPTEMBRE - 1996

PAROISSE NOTRE DAME DE LA SALETTE  
3535 AVENUE DU PARC, MONTRÉAL / TÉL.: 844-0258

## TRIDUM D'OUVERTURE

VENDREDI 15 SEPTEMBRE:	19H00	DÉVOTION/PRÉDICATION/EUCHARISTIE
SAMEDI 16 SEPTEMBRE:	17H00	EUCHARISTIE/PRÉDICATION/PROCESSION
DIMANCHE 17 SEPTEMBRE:	10H00	MESSE SOLENNELLE/ENGAGEMENT DES MEMBRES DE LA FRATERNITÉ